



St Jacques



St Jean



St Leger
(Eaunes)



St Cassien
(Estantens)



St Julien
(Le Fauga)



St Martin
(Ox)



St Hilaire

LE Ensemble Paroissial de Muret LIEN

Missionnaires Clarétains

Avril 2023 N° 308

SEMAINE SAINTE, LE TRIDUUM SACRÉ

Le triduum sacré, est le temps destiné à célébrer les trois jours les plus glorieux (et tristes en même temps) du christianisme. Le jeudi, le vendredi et le samedi saint sont certainement les jours les plus importants de toute l'année liturgique que nous devons célébrer avec beaucoup d'attention en prenant le temps non seulement pour la liturgie, mais aussi pour un approfondissement personnel sur la passion, la Mort et la Résurrection de notre Seigneur Jésus-Christ. C'est surtout trois jours très favorables où nous pouvons méditer sur les symboles de la liturgie, tels que le pain, le calice, le lavement des pieds, la croix et le tombeau vide, symboles qui sont des références pour notre vie en tant que chrétiens et, en même temps, des images pour notre salut. Nous sommes donc invités en ces jours-ci à accompagner Jésus sur son chemin de la croix, mais aussi à marcher en même temps sur le chemin de notre autoréalisation humaine. Chemin qui se développe en quatre étapes : l'acceptation (Jeudi Saint), l'abandon (Vendredi Saint), le silence (Samedi Saint) et la résurrection (Pâques).

Le **Jeudi Saint**, il est question **d'acceptation**. Nous célébrons l'inauguration de l'Eucharistie. Et par l'Eucharistie, le Christ nous accueille de manière tout à fait intensive. Car pour les Juifs, partager son repas avec un autre, c'était déjà l'accepter et s'unir à lui. Le Christ, en instituant l'Eucharistie, utilise ce symbole du repas partagé, mais c'est Lui-même qui se donne dans le pain et le vin. Et parce que le pain et le vin nous unissent comme des frères, alors dans l'Eucharistie, le Christ ne fait qu'un avec nous. Il nous a d'ailleurs tellement aimé qu'il a donné sa vie en rançon pour nos péchés.

Le **Vendredi Saint** est en fait considéré comme un jour de deuil et de pénitence, car nous nous souvenons de la crucifixion de Jésus-Christ, qui est mort sur la croix pour sauver l'humanité. Jésus le vendredi saint a fait l'expérience de **l'abandon total**, la situation qui lui est la plus étrangère, pour être solidaire de nous en tout.

La liturgie du Vendredi Saint commence avec le prêtre prosterné sur le sol. C'est la posture dans laquelle Jésus s'est retrouvé dans le jardin des Oliviers. Tous les péchés des hommes, toutes leurs douleurs et leur solitude, les nôtres aussi, étaient sur lui, alors il s'est tourné vers Dieu le Père pour gagner de Lui la force de faire face à cette étape décisive. Si le Vendredi Saint laisse percevoir l'image défigurée du Christ sur la Croix, la liturgie du Samedi Saint quant à elle nous présente la croix du Seigneur entourée de rayons lumineux, signe à la fois de mort et de résurrection.

Le **Samedi Saint** est un jour « **de grand silence** » pour la mort du Christ, qui vainc enfin la mort, le péché et le mal pour ressusciter le troisième jour. Pendant le Samedi Saint, l'Église reste sur la tombe du Seigneur, méditant sur sa passion et sa mort, sa descente aux enfers et attendant dans la prière et le jeûne sa résurrection. C'est le jour où nous pouvons, avec Marie qui, suite à la mort de son Fils vit dans les larmes, attendre le moment où, dans la nuit du Samedi Saint, éclateront la joie et la lumière avec les rites de la Veillée pascale et le chant festif de l'Alléluia.

Bonne fête de Pâques à tous !

P. Romuald Wambo, CMF

Des permanences sont assurées au presbytère
14 rue St Jacques 31600 MURET
tous les jours de 10h à 12h (sauf le dimanche)
Tél : 05 61 51 14 68



e-mail: paroisse.muret@wanadoo.fr
e-mail du journal: lelien.muret@orange.fr
Site internet: <https://paroissemuret.claretains.fr>

Spiritualité/Eglise

« JE TE DIS QUE, SI TU CROIS, TU VERRAS LA GLOIRE DE DIEU » (JN II, 40)

par Jean-Louis Brêteau, diacre

Cette phrase est adressée par le Seigneur Jésus à Marthe, alors que son frère Lazare vient de mourir quatre jours auparavant. Le Maître demande à son amie une foi totale en la puissance divine qui l'habite. Il lui fait entendre qu'il va ressusciter Lazare, puisqu'il est lui-même « la Résurrection et la Vie » (Jn 11, 25). À dessein, la liturgie de l'Église a placé cette page de l'Évangile selon Saint Jean le cinquième dimanche de carême, qui, avant la réforme liturgique faisant suite au Concile Vatican II, était appelé « le Dimanche de la Passion » (aujourd'hui célébré le même jour que les Rameaux). Nous sommes invités, comme Saint Jean lui-même nous le suggère en plaçant ce texte juste avant l'onction à Béthanie et l'entrée solennelle du Seigneur à Jérusalem, à voir dans la résurrection de Lazare une annonce de la Résurrection du Christ. Il y a néanmoins une différence entre les deux. Lazare est rappelé à une vie dans ce monde, en étant cependant affranchi de son tombeau et libéré des liens physiques et spirituels qui l'enserraient. Mais la Résurrection du Christ est une intervention divine infiniment plus puissante. Le tombeau vide, au matin du troisième jour, révèle aux hommes que la mort, conséquence du péché de l'origine, est à jamais vaincue. Nos frères orientaux (catholiques et orthodoxes) chantent à maintes reprises tout au long de la Vigile Pascale, qui chez eux dure toute la nuit, ce très joyeux tropaire : « Le Christ est ressuscité des morts, par sa mort, Il a vaincu la mort. À ceux qui sont dans les tombeaux, Il a donné la Vie ! » et ils sont invités à s'em-

brasser les uns-les autres « à cause de la Résurrection ».

La joie pascale est bien plus grande que toutes les joies humaines et, en même temps, les englobent toutes, puisque Jésus lui-même a annoncé à l'avance à ses disciples qu'elle serait « parfaite » (Jn 15, 11 & 16, 24). Le chant solennel de l'« Exultet », au début de la Vigile, invite tous les fidèles à entrer dans cette joie : « Exultez dans le ciel, multitude des anges ! Exultez, célébrez les mystères divins ! Résonne, trompette du salut, pour la victoire d'un si grand Roi ! Que la terre, elle aussi, soit heureuse, irradiée de tant de feux : illuminée de la splendeur du Roi éternel, qu'elle voie s'en aller l'obscurité qui recouvrait le monde entier ! Réjouis-toi, Église notre mère, parée d'une lumière si éclatante ! Que retentisse dans ce lieu saint l'acclamation de tous les peuples ! »

Nous avons grand besoin de nous laisser envahir par la joie pascale, en ces jours sombres que connaît aujourd'hui notre monde. Déjà, au quatrième siècle, Saint Athanase, patriarche d'Alexandrie, émettait un constat similaire dans l'une de ses « Lettres pascales » : « Cette fête nous dirige au milieu des épreuves qui nous assaillent en ce monde ; et maintenant Dieu nous procure la joie du salut qui émane de cette fête. En effet, il nous réunit en une seule assemblée, dans un rendez-vous spirituel qui se réalise partout ; il nous permet de prier en commun, d'offrir ensemble nos actions de grâce, comme il faut le faire un jour de fête. C'est le miracle de sa bonté. »

Réjouissons-nous donc d'être les bénéficiaires de cette bonté

divine et laissons-nous suffisamment pénétrer par la joie pascale afin d'en témoigner auprès de tant de nos contemporains qui en ignorent l'existence, qui trop souvent même pensent que la mort est un terme définitif de la vie humaine ou qui, en tout cas, doutent qu'il y ait vraiment quelque chose après la mort ». Comme pour attester, au contraire, que la lumière éternelle nous est vraiment donnée par Dieu en ce jour de Pâques, le « feu sacré » surgit miraculeusement dans le Saint Sépulcre le soir du samedi saint orthodoxe (cette année le 15 avril – prions pour que, selon le vœu du pape François et de plusieurs patriarches, les catholiques et les orthodoxes puissent, dans l'avenir, célébrer Pâques le même jour) et enflamme le cierge pascal tenu par le Patriarche de Jérusalem (même si les sceptiques imaginent qu'il s'agit là d'une vulgaire « manipulation » du clergé local).

Le Christ est ressuscité ! « Le Christ, notre Pâque, a été immolé. Il est l'Agneau véritable qui a enlevé les péchés du monde : en mourant, il a détruit notre mort ; en ressuscitant, Il nous a rendu la vie. C'est pourquoi la joie pascale rayonne par tout l'univers ! » (1ère Préface de Pâques).

Le Christ est ressuscité ! Il est vraiment ressuscité !





Ensemble 
Paroissial de Muret



SEMAINE SAINTE 2023

MESSE DES RAMEAUX

01 AVRIL (Samedi)

18h00 ST JACQUES

18h00 ST JEAN

02 AVRIL (Dimanche)

09h30 ESTANTENS

09h30 OX

11h00 EAUNES

11h00 ST JACQUES

JEUDI SAINT 06 AVRIL

18h30 CÉLÉBRATION DE LA CÈNE DU
SEIGNEUR (St Jacques)

VENDREDI SAINT 07 AVRIL

18h00 CHEMIN DE CROIX (St Jacques)

19h00 CÉLÉBRATION DE LA PASSION
DU SEIGNEUR (St Jacques)

SAMEDI SAINT 08 AVRIL

10h00 CÉLÉBRATION

PÉNITENTIELLE (St Jacques)

21h00 VEILLÉE PASCALE (St Jacques)

DIMANCHE DE PÂQUES

09 AVRIL

09h30 LE FAUGA

09h30 ST HILAIRE

11h00 EAUNES

11h00 ST JACQUES

Vie Pastorale

EN CHEMIN DE CARÊME

A l'occasion du carême, notre région accueille un responsable de l'ASP- Association de Solidarité pour la paix- soutenue par le CCFD-Terre Solidaire, Justin Kindi qui vient du Nord Est du Congo, à la frontière avec le Rwanda et l'Ouganda. C'est une région où le climat tropical permet plusieurs récoltes dans l'année, mais depuis plusieurs années la population est victime de violents conflits. Justin Kindi expliquera l'action de son association : rechercher avec les communautés les causes des conflits, organiser des médiations communautaires, appuyer des activités agricoles génératrices de revenus, porter auprès des autorités coutumières un plaidoyer pour l'accès à la terre des femmes cheffes de famille.



PRIERE LE CHRIST AUX OUTRAGES

Christ, blessé, torturé,
Christ aux outrages,
En toi, l'homme est blessé,
torturé.

Empêche-nous de nous habituer
à cette réalité si contraire
à la vocation humaine :
des hommes torturent
d'autres hommes.

Que nous ne soyons pas
complices
Ni par notre indifférence
Ni par notre silence

Mais que nous fassions l'im-

possible
Pour faire libérer les prisonniers,

Pour soigner leurs blessures
Et leur rendre l'Espoir.

L'Espoir en la vie !

Texte d'un auteur inconnu cité dans un document
ACAT/ www.acatfrance.fr



La prochaine réunion du groupe biblique aura lieu le samedi **15 avril** de 10h à 12h au presbytère. Le thème d'année sera la Résurrection dans l'AT et le NT. Les textes étudiés sont Jn 20,19-31 et Os 6,1-6.



FÊTE ANNUELLE ENTRÉE GRATUITE SALLE DES FÊTES PIERRE SATGÉ.MURET.

**DIMANCHE 16 AVRIL 2023
de 10h00 à 17h00**

.....

'Le Spectacle de 14h30 à 17h00'

*dances Malgaches
*percussions Africaines
pendant la grande Expo
Vente ARTISANAT.



Le bénéfice de la Fête est adressé directement au 'Centre médico-socio-éducatif' Saint Vincent de Paul de TAMJOMBATO à MADAGASCAR en aide à la scolarité, l'accès aux soins, aux repas à des centaines d'enfants par jour.

UNE BONNE ACTION AVEC LE CCFD

En cette période de Carême, le groupe du MCR a proposé le vendredi 10 mars une rencontre paroissiale incluant, entre 12h-14h, un repas à base d'eau et du pain.



Ce fut un temps de prière et de réflexion en union avec le CCFD. L'équivalent du prix de chacun des repas des personnes présentes a été offert à l'équipe du CCFD.

La prochaine rencontre de l'équipe du MCR aura lieu le lundi 3 avril au presbytère St Jacques à 14h15.

THÈME:
« HEUREUX LES INVITÉS AU REPAS DU SEIGNEUR »



AVRIL 2023 : Luc 24, 13-35. Au soir de Pâques, les disciples d'Emmaüs font un chemin qui ressemble à la messe. Avec eux, nous allons redécouvrir les principales étapes que toute eucharistie nous fait vivre.

CHORALE ST JACQUES DE MURET

SEIGNEUR,
NOUS VOICI !!!!!!!!
Marie, Myriam, Ana, Emilie, Christine, Sylvie,
Jeannine, Soana, Emeline, Maxette

NOUS CHANTERONS POUR TOI SEIGNEUR !

Créée en 2019 par le père Romuald, notre chorale St Jacques de Muret poursuit sa route en ce temps de Carême 2023, qui la mènera à travers les différents temps forts de la Semaine Sainte, jusqu'à la grande fête de Pâques. Nous vous retrouverons pour chanter tous ensemble, lors des célébrations du dimanche des Rameaux, du jeudi Saint et de la veillée pascale. Nos prochaines répétitions sont prévues le vendredi 31 mars à 18h15 et le mercredi 05 avril à 16h, salle St Dominique, au presbytère de l'église St Jacques. Nous serons heureux de vous accueillir à l'occasion de ces préparations. N'hésitez pas à tenter l'aventure avec nous. Chanter c'est prier deux fois !

PAR TOUTE LA TERRE IL NOUS ENVOIE TEOIGNER DE SON AMOUR !
(Chant de la communauté de l'Emmanuel)

Maxette
Contact : 06 99 02 26 95

LE SYNODE PAROISSIAL EST LANCÉ !

C'est quoi un synode paroissial ?

C'est l'invitation lancée par le Père Raymundo Adormeo, notre nouveau Curé et l'EAP à l'ensemble des paroissiens et paroissiennes pour réfléchir à nos orientations pastorales. Saisissez donc ce moment pour émettre vos rêves et vos idées concrètes !

Qui peut participer ?

Cette réflexion est ouverte à tous : les paroissiens et paroissiennes de toutes nos églises, les adultes et parents d'enfants et leurs enfants qui fréquentent le presbytère pour la préparation aux sacrements, les personnes qui se sont éloignées de l'Eglise, nos amis, nos voisins,... N'hésitez pas à les contacter ! Vous pouvez participer en vous identifiant collectivement si vous êtes, par exemple, membre d'un groupe ou d'un service de la paroisse qui a décidé d'y réfléchir. Vous pouvez aussi vous exprimer personnellement.

Comment participer ?

L'EAP a produit un petit livret qui doit servir de support à la réflexion et à la restitution de vos idées. Vous pouvez le trouver au presbytère ou à la sortie des messes. Il existe aussi une version digitale qui peut être chargée sur votre smartphone en scannant le QR code figurant en dernière page du livret.

Cinq thèmes sont proposés : Accueil, Eglise ouverte - Evangélisation, nourrir sa foi - Place des laïcs dans l'Eglise et co-responsabilité - Prière - Solidarité

Pour chacun de ces thèmes, vous devez identifier (si possible) et évaluer ce qui existe déjà dans la paroisse et proposer vos rêves (en étant le plus concret possible).

Si vous le souhaitez, l'EAP se tient à votre disposition pour participer à vos réunions.

Deux dates clé ! (A enregistrer dans vos agendas)

10 Mai : Les réponses sont à retourner au plus tard à cette date (soit sous forme papier avec le livret soit



sous forme digitale) au presbytère ou par messagerie.

24 Juin : Assemblée paroissiale (dans l'ancienne Abbaye Cistercienne à Eaunes) à partir de 10h. Ce sera une journée festive dont le programme vous sera révélé plus tard. L'EAP profitera de cette journée pour dévoiler les fruits de cette réflexion.

Nous comptons vraiment sur votre participation massive à cette réflexion et sur votre présence à l'assemblée paroissiale qui devrait être présidée par notre évêque avec qui vous pourrez échanger. Montrons-lui une Eglise renouvelée et dynamique !



Scannez ce code QR avec votre téléphone pour accéder à la version numérique du livret.

LES ENFANTS DU CATÉ, EN CHEMIN DE CARÊME, VERS PÂQUES

Convertissez-vous, et croyez à la Bonne Nouvelle ! Les enfants ont bien compris que cette exhortation du Mercredi des Cendres donnait le ton à ces 40 jours privilégiés qui nous aident à cheminer vers Pâques.

Alors comment vivre cette conversion dans leur quotidien, et comment s'attacher à cette Bonne Nouvelle annoncée par Jésus ?

Pour les aider et les guider au long de ces jours ponctués par les 5 dimanches de Carême, les enfants ont tous reçu cette année un livret de Carême. Le thème central du livret « Être bâtisseur d'église pour vivre en Eglise avec toute la famille des chrétiens » permet aux enfants de découvrir la nouvelle église en construction sur notre diocèse, dans le quartier Borde-Rouge de Toulouse.

Tout en construisant la maquette de cette église, ils sont

guidés chaque semaine par la Parole du dimanche, qui va orienter leur prière et leurs gestes de Carême : texte de l'évangile illustré d'un dessin à colorier, un « flash évangile » pour apporter un court éclairage sur cette Parole, une proposition « Dans l'action, je bâtis l'église » pour découvrir des éléments d'une

église qui seront rajoutés, petit à petit à la maquette ; une proposition « Dans l'action, je bâtis l'Eglise » où l'enfant est appelé à poser des gestes ou des paroles de charité, de partage, d'entraide... ; une invitation à la prière « Dans la prière, je bâtis l'Eglise », où chacun pourra trouver des mots pour passer un petit moment avec Jésus ; et une « Activité » pour jouer à partir de cet évangile du dimanche. Ainsi, chaque semaine, les enfants peuvent trouver de quoi les aider à vivre les 3 P : Partage, Prière, Pénitence (et Pardon). La pénitence est présentée comme la démarche de se délester du non nécessaire qui peut encombrer nos vies, pour laisser plus de place et plus de temps aux autres et à Jésus.

Et pour finir de conduire chacun vers Pâques, le livret offre une page pour chaque jour de la Semaine Sainte, construite sur le même principe.

Afin de vivre ensemble ce temps fort pour les chrétiens, qui va démarrer avec le dimanche des Rameaux, les enfants et leurs parents sont tous invités à se retrouver le vendredi 31 mars à l'église du Fauga, pour mieux connaître et comprendre les événements de la Passion de Jésus, à partir de la riche symbolique du plafond à caissons, véritable catéchèse illustrée. A tous, bonne route en Carême, plus près des autres, plus près de Jésus, qui va nous donner sa vie pour nous donner la Vie !

Avec un merci tout particulier à René De Oro pour son accueil et pour sa joie à transmettre avec foi et passion ses connaissances sur cette église Saint Julien, où l'art nous enseigne.

DES BAPTÊMES D'ADULTES ET DES 1ÈRES COMMUNIONS CÉLÉBRÉS LORS DE LA VEILLÉE PASCALE : DIEU APPELLE !

Une quinzaine d'adultes se préparent actuellement à un sacrement d'Église au sein du « catéchuménat ». Quatre d'entre eux, **Alexandra, Coralie, Marine** et **Steeven**, appelés et encouragés officiellement par notre Évêque le 26 février, sont prêts du « but » tant attendu. Ils viennent de vivre ces dernières étapes avant leur baptême qui sera célébré à Pâques. Il s'agit des scrutins qui ont lieu les 3ème, 4ème, 5ème dimanche de Carême.

« Scrutin » vient du verbe « Scruter », regarder de près. En effet leur rôle est de scruter le cœur et l'intelligence de la personne pour les purifier, pour les fortifier contre les tentations, stimuler leur volonté dans leur désir de suivre le Christ et d'aimer Dieu de plus en plus.

1^{er} scrutin : Le Christ Rédempteur avec l'eau vive (Evangile de la Samaritaine)

2^{ème} scrutin : La lumière (Evangile de l'aveugle né)

3^{ème} scrutin : La résurrection et la vie (Evangile de la résurrection de Lazare)

Avec vos encouragements, les catéchumènes ont vécu ces trois célébrations avec beaucoup d'émotion et une très grande joie.

Ils attendent avec impatience leur baptême suivi de la 1ère communion le **samedi 8 avril**, accompagnés par leurs parrains, marraines et de leurs proches.

Jennifer, jeune maman déjà baptisée, qui se prépare elle aussi depuis quelques temps, se joindra à eux pour sa 1ère communion qu'elle attend vivement elle aussi.

Nous les confions à vos prières et nous rendons grâce à Dieu pour ces beaux parcours !!!

L'équipe du catéchuménat

vers le sacrement qu'elles recevront lors de la Veillée Pascale. Le **baptême des jeunes** est quant à lui programmé pour le dimanche **25 juin à Saint Jacques**, lors de la dernière messe d'aumônerie de l'année scolaire, durant laquelle sera également donné le sacrement de l'Eucharistie à plusieurs futurs communiants.

A la sortie de chacune de ces messes, les lycéens proposent des gâteaux à la vente afin de financer les **Journées Mondiales de la Jeunesse** auxquelles ils participeront à Lisbonne l'été prochain : en effet, **22 lycéens et étudiants de Muret** partiront du 27 juillet au 8 août avec la **communauté mondiale des Clarétains** qui regroupera à elle seule pas moins de 1500 jeunes venus de tous pays. Lors de ces ventes, nous remercions par avance les familles qui achèteront ces gâteaux !

Du côté de l'Aumônerie...

Vendredi 24 mars quarante cinq jeunes de l'Aumônerie, de la 6^{ème} à la Terminale, se sont retrouvés à l'église Saint Jean pour « monter ensemble vers Pâques » dans un moment de prières et de chants de Taizé, après un goûter qui fut sobre afin de respecter le temps du Carême. De 17h30 à 18h, en attendant les lycéens qui arrivent toujours plus tard que les collégiens, les jeunes ont poussé les bancs, déroulé de grands tapis et décoré l'autel de voilages maintenus par des bougies afin de créer un espace chaleureux leur permettant de s'asseoir par terre devant l'écran censé afficher les paroles des chants, mais l'ordinateur est tombé au sol, plus rien ne fonctionnait ! Grâce à Dieu un second ordinateur fut apporté en urgence et permit de vivre ce moment fort de recueillement, qui s'est terminé dans la joie et en mouvement avec une chorégraphie (improvisée par les lycéennes) pour chanter « Comment ne pas Te louer », tube désormais planétaire chez nos jeunes.



Compte-tenu du retard accumulé après la chute de l'ordinateur, plusieurs parents venus chercher leurs adolescents à 19h ont pu assister avec bienveillance à la fin de ce temps d'Espérance commune.

Samedi 15 avril à 18h30 les jeunes auront de nouveau rendez-vous à Saint Jean pour une **messe d'aumônerie** durant laquelle quatre d'entre eux feront leur **deuxième étape** vers le Baptême. **Tiago, Juninho, Anaë**, au collège, et **Lina** au primaire ont en effet déjà suivi leur première étape le 18 mars entourés de leurs camarades venus les accompagner dans leur démarche. Avec eux, Alexandra et Coralie, deux catéchumènes adultes étaient présentes pour leur deuxième scrutin

Qu'est-ce que le Dimanche des rameaux ?



Six jours avant la fête de la Pâque juive, Jésus vient à Jérusalem. La foule l'acclame lors de son entrée dans la ville. Elle a tapissé le sol de manteaux et de rameaux verts, formant comme un chemin royal en son honneur.

C'est en mémoire de ce jour que les catholiques portent des rameaux (de buis, d'olivier, de laurier ou de palmier, selon les régions. Ces rameaux, une fois bénis, sont tenus en main par les fidèles qui se mettent en marche, en procession :

marche vers Pâques du peuple de Dieu à la suite du Christ.

La foule nombreuse venue pour la fête apprit que Jésus venait à Jérusalem ; ils prirent les rameaux des palmiers et sortirent à sa rencontre et ils criaient : Hosanna ! Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur !

Ces paroles sont chantées comme antienne d'ouverture

au lieu où les fidèles se sont réunis : après une brève allocution, le célébrant bénit les rameaux et l'on lit le récit évangélique de l'entrée messianique de Jésus avant de se rendre en procession jusqu'à l'église.

La tradition chrétienne veut que l'on emporte, après la messe, les rameaux bénis, pour en orner les croix dans les maisons : geste de vénération et de confiance envers le Crucifié.

Qu'est-ce que le Jeudi Saint ?

Jésus prend son dernier repas avec les douze Apôtres dans la salle dite du « Cénacle ». Saint Paul et les évangélistes Marc, Luc et Matthieu rapportent les récits de la Cène au cours de laquelle, en prenant le pain et le vin, le Christ rend grâce et offre son Corps et son Sang pour le salut des hommes.



Au cours de ce repas, Jésus va se mettre à genoux de-

vant chacun de ses disciples et leur laver les pieds. Il prend la tenue de serviteur et dit : « C'est un exemple que je vous ai donné afin que vous fassiez vous aussi comme j'ai fait pour vous. » Au cours de la messe célébrée avec solennité, on répète le geste du lavement des pieds.

«Demeurez ici et veillez avec moi.»

Après ce repas de la Cène, l'heure de l'épreuve approchant, le Christ se rend au jardin des Oliviers avec les apôtres pour veiller et prier.

Le Jeudi Saint, l'Église célèbre la messe « en mémoire de la Cène du Seigneur », puis le Saint Sacrement est déposé au « reposoir », l'autel est dépouillé, la croix est enlevée et voilée. Tout ce dépouillement : le Christ est entré dans sa passion, dépouillé de tout. C'est une nuit d'adoration, les fidèles s'unissent à la prière du Christ ce soir-là, en veillant auprès du Saint-Sacrement (le pain et le vin consacrés au cours de la messe) jusque tard dans la nuit.

Qu'est-ce que le Vendredi Saint ?

Trahi par son disciple Judas, le Christ est arrêté. Il est accusé de semer le désordre par ses enseignements et surtout d'usurper le titre de Messie, c'est-à-dire de Fils de Dieu envoyé pour sauver les hommes. Interrogé par



Ponce Pilate (gouverneur romain de la région), flagellé par les soldats, Il est condamné à être cloué sur une croix – supplice alors réservé aux criminels.

Chargé de la croix, le Christ gravit la colline du Golgotha (littéralement « Mont du crâne », autrement appelé « Calvaire ») et tombe plusieurs fois d'épuisement. Crucifié, Il expire au bout de quelques heures. Descendu de la croix par ses proches, Il est enveloppé dans un linge blanc (le « linceul ») et mis au tombeau.

Les chrétiens sont appelés au jeûne (qui consiste à se priver de nourriture suivant l'âge et les forces du fidèle), démarche de pénitence et de conversion, expression de l'attente du Christ. L'office du Vendredi saint, appelé « cé-

Que fête-t-on à Pâques ?

La fête de Pâques est la plus importante pour les chrétiens. Elle célèbre la Résurrection du Christ, sa victoire sur la mort qui est l'élément central de la foi chrétienne. Elle est la fête chrétienne la plus ancienne et la fête centrale de l'année liturgique.

La célébration de la fête de Pâques est l'occasion pour les chrétiens de renouveler leur profession de foi baptismale. C'est la raison pour laquelle les adultes demandant le baptême (les catéchumènes) sont baptisés dans leurs paroisses pendant la Vigile pascale. Le cierge pascal, symbole de la présence du Christ, est alors allumé et brillera du dimanche de Pâques à celui de la Pentecôte. La Résurrection du Christ est l'accomplissement des promesses faites par Dieu à son peuple. C'est pourquoi la fête de Pâque est célébrée par une messe solennelle, est le sommet du calendrier liturgique chrétien. Ce jour d'allégresse est marqué dans les églises par la couleur blanche ou dorée, symbole de joie et de lumière.

« Pourquoi cherchez-vous le Vivant parmi les morts ? Il n'est pas ici, il est ressuscité. » (Luc 24)

Les évangiles font le récit des événements du dimanche matin qui a suivi la mort de Jésus, lorsque les disciples de Jésus (les apôtres et les saintes femmes) ont trouvé son tombeau vide. Ils racontent aussi que Jésus leur est apparu à de nombreuses reprises dans des circonstances diverses pendant 40 jours jusqu'à une dernière apparition, lorsqu'ils l'ont vu monter au Ciel.

Les origines de Pâques

Étymologiquement, Pâques signifie « passage ». La fête chrétienne de Pâques trouve ses racines dans la fête juive de la Pâque, qui célèbre le passage de la mer rouge par les Hébreux lors de la libération d'Égypte.

Depuis la Résurrection du Christ, c'est la célébration du passage avec lui de la mort à la vie que les chrétiens célèbrent. Par sa Résurrection, le Christ sauve l'Homme du péché et l'appelle à la vie éternelle.

l'ébration de la Passion du Seigneur », est centré sur la proclamation du récit de la Passion. Il est proposé aux fidèles un Chemin de croix qui suit les étapes de la Passion du Christ.

Qu'est-ce que la Vigile pascale ?

La célébration de la nuit du Samedi Saint au dimanche de Pâques est « une veille en l'honneur du Seigneur » durant laquelle les catholiques célèbrent Pâques, passage des ténèbres à la lumière, victoire du Christ sur la mort. C'est pourquoi, dans la nuit, le feu et le cierge de Pâques sont allumés, puis la flamme est transmise aux fidèles.



C'est aussi durant cette veillée – ou Vigile pascale – que sont célébrés les baptêmes d'adultes. Ils sont l'occasion pour les fidèles de renouveler les promesses de leur baptême. À l'issue de leur chemin de catéchuménat, vécu depuis plusieurs années, cette nuit pascale constitue un sommet pour leur initiation chrétienne.

Au cœur de la vigile, les rites spécifiques aux sacrements d'initiation sont parlants : la plongée dans l'eau, symbole de mort et de vie, passage à la résurrection dans le Christ. On est baptisé au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit.

Au sortir de l'eau, les nouveaux baptisés seront revêtus du vêtement blanc. Ils le porteront au cours de certaines célébrations du temps pascal. S'ils sont confirmés ce soir-là, il y aura le rite avec le saint chrême, la marque de l'Esprit Saint. Avec toute l'assemblée, ils recevront le cierge allumé. Tels des porteurs de la lumière de foi dans leur vie, ils participent à la liturgie eucharistique et communient pour la première fois.

Ce qui est beau à voir et non moins significatif, c'est la joie rayonnante de ces nouveaux baptisés. Cette émotion profonde et toute simple mais qui en dit long sur la transformation humaine et spirituelle qu'ils sont en train de vivre. Ils sont les mêmes hommes, les mêmes femmes qu'auparavant mais tout autre quand même puisque résolument disciples de Jésus de Nazareth.

Agenda & Infos

1^{er} dimanche du mois : 9h30 : Estantens

1^{er} et 3^{ème} dimanches du mois : 9h30 : Ox

2^{ème} et 4^{ème} dimanches du mois : 9h30: Le Fauga, St Hilaire

=====

Tous les **mardis** et **jeudis** à 9h : Messe à St Jean

Tous les **mercredis** et **vendredis** à 9h : Messe à st Jacques

Tous les **mardis** à 15h : Prière du rosaire à la chapelle du rosaire

Tous les **samedis** à 10h : Adoration en la chapelle du rosaire

Laudes avec la communauté Clarétaine de Muret, du *lundi au vendredi* 7h30 dans la Chapelle du rosaire.

AVRIL 2023

Samedi 01/04	18h00	St Jacques - MESSE DES RAMEAUX
	18h00	St Jean- MESSE DES RAMEAUX
DIMANCHE 02/04	09h30	Estantens - MESSE DES RAMEAUX
	09h30	Ox - MESSE DES RAMEAUX
	11h00	St Jacques - MESSE DES RAMEAUX
	11h00	Eaunes - MESSE DES RAMEAUX
Mardi 04/04	16h00	Long Séjour
JEUDI SAINT 06/04	18h30	Saint Jacques - MESSE DE LA CÈNE
VENDREDI SAINT 07/04	14h00	St Jacques - CHEMIN DE CROIX- NIEL
	18h00	Pl. de la République - CHEMIN DE CROIX
	19h00	Saint Jacques - OFFICE DE LA PASSION
SAMEDI SAINT 08/04	10h00	St Jacques - CONFESSIONS
	21h00	St Jacques - VEILLÉE PASCALE
DIMANCHE 09/04	09h30	St Julien (Le Fauga) - PÂQUES
	09h30	St Hilaire - PÂQUES
	11h00	St Jacques - PÂQUES
	11h00	St Leger (Eaunes) - PÂQUES
Samedi 15/04	18h00	St Jean
Dimanche 16/04	09h30	St Martin (Ox)
	11h00	St Jacques 1ÈRE COMMUNION
	11h00	St Leger (Eaunes)
Mardi 18/04	15h30	Les 3 Fontaines
	17h00	Les Cascades
Samedi 22/04	18h00	St Jean
Dimanche 23/04	09h30	St Julien (Le Fauga)
	09h30	St Hilaire
	11h00	St Jacques
	11h00	Eaunes - 1ÈRE COMMUNION
Mardi 25/04	15h00	Le Castelet
Samedi 22/04	18h00	St Jean
Dimanche 23/04	11h00	St Jacques
	11h00	St Léger (Eaunes)

OFFICES AU CARMEL DE MURET

Horaire du Mois d'Avril 2023

.....

Semaine Sainte

Lundi, Mardi, Mercredi Saints : Messe à 8h15

Jeudi Saint : Célébration de la Cène à 17h00

Vendredi Saint : Célébration de la Passion à 16h15

Samedi Saint : Vigile pascale à 22h00

Dimanche et lundi de Pâques : messe à 9h30

.....

Les messes sont habituellement

Le Dimanche à 9h30

Le lundi et le samedi à 11h00

Et du mardi au vendredi à 8h15

Téléphone 05 61 51 03 67.

Site: www.carmeldemuret.fr



SUIVEZ-NOUS SUR
LES RÉSEAUX SOCIAUX:



<https://www.facebook.com/paroissemuret>



<https://www.instagram.com/paroisse.muret/>



lelien.muret@orange.fr



Faites entendre votre voix !
Scannez ce code QR avec
votre téléphone pour accéder
au formulaire et participer à
la réflexion commune. Votre avis
compte !

Une permanence pour les **confessions** est assurée
les **vendredis** de **10h00-11h00/ 18h00-19h00**
au presbytère de St Jacques.